

**Faktor Yang Mempengaruhi Masa Tunggu Kerja Alumni Program
Studi Pendidikan Geografi Universitas Negeri Jakarta Tahun 2018-
2022**

**Disusun Oleh :
Satrio Adiwibowo
4315152841**

**Skripsi ini ditulis dan disusun guna memenuhi salah satu persyaratan guna
memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd)**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GEOGRAFI
FAKULTAS ILMU SOSIAL
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2023**

ABSTRAK

Satrio Adiwibowo. 4315152841. Faktor Yang Mempengaruhi Masa Tunggu Kerja Alumni Program Studi Pendidikan Geografi Universitas Negeri Jakarta Tahun 2018-2022. Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2023.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui faktor yang mempengaruhi masa tunggu kerja Alumni Program Studi Pendidikan Geografi Tahun 2018-2022 Universitas Negeri Jakarta. Metode penelitian dalam penelitian ini menggunakan metode kuantitatif untuk mendapatkan gambaran secara besar tentang pengaruh dari independen yakni terdiri dari faktor-faktor terhadap hal yang mempengaruhi masa tunggu kerja. Penelitian dengan menggunakan cara kuantitatif ini dilakukan dengan mengambil dan mengumpulkan data data melalui google form. Populasi dalam penelitian ini sebanyak 188 lulusan, dan diambil sebanyak 50 sample. Teknik analisis dalam penelitian ini.memanfaatkan kuesioner untuk memperoleh data pengaruh dari variabel Masa Studi, Umur, Masa Studi, Prestasi Belajar, Upah dan Pengalaman Kerja terhadap masa tunggu. Kuesioner bersifat terbuka, artinya responden mengisi jawaban berdasarkan pengalaman yang dilaluinya. Hasil penelitian menunjukkan indeks prestasi kumulatif yang tinggi sebagai penyaringan kepada angkatan kerja di tahap awal, pihak pemberi kerja akan mempekerjakan seseorang didasarkan pada asumsi produktifitas yang dipunyai, serta membandingkan dengan kualifikasi tingkat pendidikan tiap tiap kandidat. waktu pendidikan yang lebih cepat memiliki probabilitaslebih tinggi untuk mendapat pekerjaan, tiap bertambah satu tahun belajar, menambahkan kesiapan kerja, penerimaan kerja yang cenderung tertahan karena lebih banyak yang memilih untuk memiliki pendidikan yang lebih tinggi dengan harapan memperoleh pemasukan yang lebih tinggi.

Kata kunci: Lama Studi, Masa Tunggu Kerja, Faktor Masa Tunggu, Prestasi Belajar

ABSTRACT

Satrio Adiwibowo. 4315152841. Faktor Yang Mempengaruhi Masa Tunggu Kerja Alumni Program Studi Pendidikan Geografi Universitas Negeri Jakarta Tahun 2018-2022. Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2023.

This study aims to determine the factors that influence the waiting period for Alumni of the 2018-2022 Geography Education Study Program, Jakarta State University. The research method in this study uses quantitative methods to get a broad picture of the influence of the independent, which consists of factors that affect the waiting period for work. Research using this quantitative method was carried out by taking and collecting data through the Google form. The population in this study were 188 graduates, and 50 samples were taken. The analysis technique in this study used a questionnaire to obtain data on the influence of the variables Study Period, Age, Study Period, Learning Achievement, Wages and Work Experience on waiting period. The questionnaire is open, meaning that the respondent fills in the answers based on the experience they have passed. The results of the study show a high cumulative GPA as screening for the work force in the early stages, the employer will hire someone based on the productivity assumption they have, and compares with the educational level qualifications of each candidate. education time that is faster has a higher probability of getting a job, each year of study increases, adding to job readiness, job acceptance tends to be restrained because more people choose to have higher education in the hope of obtaining higher income.

Keywords: Length of Study, Working Waiting Period, Waiting Period Factor, Learning Achievement

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Mengetahui,

Dekan Fakultas Ilmu Sosial
Universitas Negeri Jakarta



No.		Tanda Tangan	Tanggal
1	<u>Ravuna Handawati, S.Si., M.Pd</u> NIP. 197702232005012004 Ketua		23/2 2023
2	<u>Dr. Ode Sofyan H, M.Si., M.Pd.</u> NIP. 197711262008011004 Penguji Ahli I		23/2 2023
3	<u>Fauzi Ramadhuan A, S.Pd., M.Sc</u> NIP. 198904252019031011 Penguji Ahli II		22/2 2023
4	<u>Dr. Cahyadi Setiawan, S.Si., M.Si</u> NIP. 197908032006041003 Dosen Pembimbing I		22/2 2023
5	<u>Aris Munandar, S.Pd., M.Si</u> NIP. 197708022005011003 Dosen Pembimbing II		22/2 2023

Tanggal Lulus 8 Februari 2023

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Satrio Adiwibowo

NIM : 4315152841

Program Studi : Pendidikan Geografi

Fakultas : Ilmu Sosial

Universitas : Universitas Negeri Jakarta

Dengan ini saya menyatakan bahwa :

1. Skripsi ini adalah asli dan belum pernah saya ajukan untuk mendapatkan gelar akademik (Ahli Madya, Sarjana, Magister, dan ataupun Doktor), baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Universitas lain.
2. Skripsi ini murni hasil gagasan, rumusan dan hasil penelitian saya sendiri, tanpa bantuan pihak lain kecuali bantuan arahan dari Dosen Pembimbing.
3. Dalam skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan dicantumkan nama pengarang dan disebutkan dalam daftar pustaka
4. Pernyataan ini saya buat dengan kesungguhan, apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh karena skripsi ini.
5. Serta sanksi lainnya yang berlaku di Perguruan Tinggi ini.

Jakarta, 18 Ferbruari 2023
Yang membuat pernyataan



Satrio Adiwibwo
4315152841

LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Satrio Adiwibowo
NIM : 4315152841
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Sosial/Pendidikan Geografi
Alamat email : satrioa46@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :
Faktor Yang Mempengaruhi Masa Tunggu Kerja Alumni Program Studi Pendidikan Geografi Universitas Negeri Jakarta Tahun 2018-2022

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 24 Februari 2023
Penulis

Satrio Adiwibowo

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

Trimah mawi pasrah

Suwung pamrih, tebih ajrih

Langgeng tan ana susah, tan ana seneng

Antheng mantheng sugeng jeneng

Suwong pamrih, suwong ajrih

Namung mandosi barang ingkang sae

Sedaya kula sumanggaken dhateng Gusti

Yen kulo ajrih

Kenging dipun wastani ngandut pamrih

Utawi ancas ingkang boten sae

Luh ingkang medal sangking manah punika

dede luhipun tangis pamrih

nanging luh peresaipun manah suwung pamrih

(Drs. Raden Mas Panji Sosrokartono)

Setiap pribadi memiliki harapan dan keinginan, yang berkesadaran melampaui semuanya dan masuk pada kepasrahan total menegerti sepenuhnya akan pengaturan terindah dari Sang Sumber Hidup. Hidup setiap pribadi diayomi, diplihara, dan dijamin oleh Yang Maha Kuasa. Tak ada rasa takut dan khawatir. Sang diri mengerti yang perlu dilakukan adalah berkarya, mengabdikan pada kehidupan, dengan kualitas yang terus menerus ditingkatkan. Maka apa yang dibutuhkan untuk kelangsungan hidup pasti terpenuhi. Itulah pertukaran yang adil antara sang diri dan Tuhannya.

Terimakasih sedalam-dalamnya, karya tulis ini saya persembahkan untuk keluarga, kerabat, sahabat, dan semua pihak yang telah memberi dukungan dengan cara yang unik sehingga karya tulis ini dapat terselesaikan.

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Tuhan Yang Maha Esa karena dengan rahmat, karunia, serta taufik dan hidayah-Nya, penulis dapat menyelesaikan penelitian saya yang berjudul “Faktor Yang Mempengaruhi Masa Tunggu Kerja Alumni Program Studi Pendidikan Geografi Universitas Negeri Jakarta Tahun 2018-2022”.

Skripsi ini merupakan salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd). Penulis menyadari, bahwa skripsi ini jauh dari kesempurnaan. Namun, penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih kepada:

- 1 Bapak Prof. Dr. Sarkadi, M.Si, selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.
- 2 Bapak Dr. Ode Sofyan Hardi, S.Pd., M.Si., M.Pd., selaku Ketua Prodi Pendidikan Geografi Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta.
- 3 Bapak Dr. Cahyadi Setiawan, S.Si, M.Si, dan Bapak Aris Munandar, S.Pd, M.Si, selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan arahan selama mengikuti masa studi di Universitas Negeri Jakarta.
- 4 Seluruh Bapak dan Ibu Dosen yang telah memberikan ilmu dan pengetahuannya selama menempuh masa perkuliahan di Prodi Pendidikan Geografi.
- 5 Ayah saya, Bapak Sumadi, yang dengan penuh dedikasi mendukung saya dari sebuah bengkel kecil di pinggiran Kota Jakarta. Dan Ibu saya, Ibu Iskandariyati, dengan segenap doa yang tulus. Mbakyu dari ayah saya Bude Endang, kelapangan hatinya yang memungkinkan saya punya kesempatan terus melanjutkan penulisan skripsi ini. Adik saya Devi, kemurahan hatinya mendorong saya tetap maju.
- 6 Sahabat-Sahabatku Mas Abi, Mbak Fia, Mas Revan, Mas Wahid, Mas Hadist, Mas Anwar Mbak Ayi, Mas Bimo, Mas Fatur, Mas Renggo, Mbak Erma, Mas Zuem, Mbak Azka, Mas Hadyan, Mbak Lovy, Mbak Siska, Mbak Selfie, Mbak Defa, Mbak Indah, Mbak Antania, Mas Sujiwo, Mbak Aufa, yang dengan kasih

demikian tulus mendukung di saat terberat dan membekali saya meminjamkan keilmuannya dengan berbagai cara yang penuh daya sehingga saya bisa bangkit dan ajeg dalam peran saat ini.

- 7 Saudara-saudaraku seperjuangan yang senantiasa menjaga keteguhan hati saya untuk terus melanjutkan perjalanan, Mbak Mitha, Mbak Nurindah, Mbak Wati, Mbak Citra, Mbak Nicen, Mbak Weni, Mas Rastra, Mas Vicky, Mas Andrian.
- 8 Mbak Syifa, Mas William, yang memfasilitasi dan mendukung saya di berbagai aspek dalam penulisan saya.
- 9 Saudara-saudaraku seperjalanana saya, yang berkenan menjadi teman yang hebat dalam menumbuhkan kesadaran kolektif saya, Mas Novaldi, Mas Rafli, Mas Hendri, Mas Rinto, Mas Willy, Mas Agam, Mas Irvan, Mas Reza, Mas Adit, Mbak Gita, Mbak Maryam, Mbak Bella.
- 10 Saudara-saudaraku yang bersama-sama tumbuh di lingkungan sederhana di Cakung pinggiran Kota Jakarta, Om koco, Mas Novan, Mas Sergio, Mas Aldo, Mas Monang, Mbak Alya, Mbak ica, Mbak Dwi.
- 11 Mbak Khouziah, yang memeberi keyakinan hati dan semangat saya hingga *second* terakhir dalam perjalanan penulisan saya.
- 12 Pihak-pihak lain yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu, yang telah membantu pertumbuhan diri saya.

Jakarta, Januari 2023

Penulis

DAFTAR ISI

ABSTRAK	1
ABSTRACT	2
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	3
LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	4
LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI	5
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	6
KATA PENGANTAR	7
DAFTAR ISI	9
DAFTAR GAMBAR	4
DAFTAR TABEL	5
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Identifikasi Masalah	6
C. Pembatasan Masalah	6
D. Perumusan Masalah	6
E. Manfaat Penelitian	6
BAB II KAJIAN TEORITIK	8
A. Deskripsi Teori	8
B. Penelitian Yang Relevan	27
C. Kerangka Berpikir	30
D. Pengajuan Hipotesis	35
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	36
A. Tujuan Penelitian	36
B. Tempat dan Waktu Penelitian	36
C. Teknik Pengumpulan Data	37
D. Metode Penelitian	37

E.	Populasi dan Sampel.....	37
F.	Instrumen Penelitian	39
G.	Teknik Analisis Data.....	44
BAB IV.....		48
A.	Deskripsi Teori.....	48
B.	Pengujian Persyaratan Analisis.....	51
C.	Pengujian Hipotesis	55
D.	Pembahasan	62
BAB V SIMPULAN DAN SARAN		68
A.	Kesimpulan.....	68
B.	Saran	68
Daftar Pustaka		70
Lampiran		74
RIWAYAT HIDUP PENELITI/PENULIS		84



DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Berpikir	31
Gambar 3.1 Peta Penelitian	36
Gambar 4.1 Grafik Normalitas	51
Gambar 4.2 Grafik Uji Linearitas	52



DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Penelitian Relevan.....	29
Tabel 4.1 Uji T.....	49
Tabel 4.2 Faktor-faktor yang Mempengaruhi Masa Tunggu.....	49
Tabel 4.3 Normalitas.....	51
Tabel 4.4 Uji Multikolinearitas.....	53
Tabel 4.5 Uji Heteroskedastisitas.....	54
Tabel 4. 6 Uji Koefisien Masa Tunggu.....	55
Tabel 4.7 Uji T-Test.....	56
Tabel 4.8 Hipotesis.....	58
Tabel 4.9 Model Regresi Linear Berganda.....	59
Tabel 4.10 Softskills Lulusan menurut NACE 2020.....	64